

Editorial

- K. Unertl · R. Fretschner
Die Behandlung des ARDS auf dem Prüfstand der Evidenz 193
Evidence based medicine and the treatment of ARDS

Leitthema

- R. Kopp · R. Kuhlen · M. Max · R. Rossaint
Evidenzbasierte Medizin des akuten Lungenversagens 195
Evidence-based medicine of the acute respiratory distress syndrome

Originalien

- M. Gehling · M. Tryba · T. Lüsebrink · A. Zorn
Verbessert der Zusatz von Clonidin zur Spinalanästhesie die analgetische Wirkung niedrig dosierten intrathekalen Morphins? Eine randomisierte doppelblinde Studie 204
Can the addition of clonidine improve the analgesic efficacy of low dose intrathecal morphine? A randomised double-blind trial
- G. P. Molter · S. Soltész · R. Kottke · W. Wilhelm · A. Biedler · M. Silomon
Procalcitoninplasmakonzentration und systemische inflammatorische Antwort nach verschiedenen operativen Eingriffen 210
Procalcitonin plasma concentrations and systemic inflammatory response following different types of surgery

Kasuistiken

- A. R. Heller · V. K. Meier · J. Seifert · R. J. Litz
Thorakotomie und Skoliosekorrektur bei univentrikulärem Herzen 218
Thoracotomy and scoliosis surgery in a patient with a univentricular heart
- H. Lier · R. Hering
Kombinierte Spinal-Epidural-Anästhesie bei Sectio caesarea. Ausbleibende Wirkung nach unproblematischer Anlage 224
Failed spinal analgesia after a combined spinal epidural anaesthesia for Caesarean section

Allgemeinanästhesie

- A. Calatzis · M. Heesen · M. Spannagl
Patientennahe Sofortdiagnostik von Hämostaseveränderungen in der Anästhesie und Intensivmedizin 229
Point-of-care testing of hemostatic alterations in anaesthesia and intensive care

Klinische Pharmakologie

- M. U. Gerbershagen · M. Fiege · T. Krause · K. Agarwal · F. Wappler
Dantrolen. Pharmakologische und therapeutische Aspekte 238
Dantrolene. Pharmacological and therapeutic aspects